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经济学家怎么
想对我来说没有任
何区别

一位股东问：“未来几十
年市场回报将会下降，伯克希
尔股票的回报也将下降，你是
否有同感？”

巴菲特回答：“我通常不理
会宏观预测。无法想像在一只
正发生宏观讨论的股票上做出
决定。为什么要花时间讨论一
些你并不了解的事情。我们谈
论的是生意。经济学家怎么想
对我来说没有任何区别。我对
美国有一个总体感觉。你所知

道的就是BNSF(伯灵
顿北方圣太菲铁路
运输公司)将运送更
多车皮的货物，这一
服务不可替代，其资
产重置价值令人难
以置信。这并不十分
复杂。”

未来中国和美
国将是超级经济大国

有投资者在巴菲特股东
大会上问如果美元失去储备
地位会怎么样？

对此，巴菲特表示，不太
可能有什么东西能取代美元
成为储备货币。未来中国和
美国将是超级经济大国。美
元在未来几十年都会是储备
货币。

对此芒格称，储备货币的
国家有一些优势。失去储备货
币就失去了一些优势。即便那
发生了，也没什么大不了。

历史上没有一个超级大
国能一直保持第一，我认为未
来20年美元都会是储备货币。

人生乐趣 巴菲特论自己的人生乐趣：“对我来说，没有什么能比给伯克希尔添置一些家

当更有乐趣。我希望未来10年都是如此。”

不看好航空公司 巴菲特谈为什么不购买一家航空公司：“这是一个劳动密集型、

资本密集型的行业，基本上是初级产品型行业，正如美盛集团主席米勒(Bill Miller)指出
的，自莱特兄弟飞上天空以来，航空业就是投资者的死亡陷阱。”

和谁结婚？ CNBC女记者奎克(Becky Quick)向巴菲特的左膀右臂查理·芒格请教人

生，这位巴菲特也自叹不如的老先生说：“一旦你要结婚时，你必须选择将最珍视你的人，剩下
的人生你将备受珍视。反过来，就悲剧啦。”

美国财政赤字 巴菲特评美国的赤字开支寅吃卯粮：“过去4年中赤字开支的数额，

刺激措施的数额，我认为相对美国经济所面临的威胁来说，一直都是恰当的，这些威胁源
自我生命中所见过的最大恐慌。但现在的问题是，我们如何脱身呢。”

在其他很多人疯狂时，我们总试图保持清醒 芒格被一股东要求如何在2
分钟内向一个13岁的孩子解释清楚何谓伯克希尔，他的回答是：“在其他很多人疯狂时，
我们总试图保持清醒，这就是我们的竞争优势。对待子公司，我们总是己所不欲勿施于
人。我们力求成为优秀的合作者。”

论资产泡沫 巴菲特论资产泡沫：“我不担心美国银行系统会成为下一轮泡沫的根

源。”芒格则指出：“长期以来在银行系统的问题上我都没有你乐观。”

做空 巴菲特与芒格谈做空：“查理和我对做空都不陌生，我们两个都失败了。”芒格则表

示：“我们不喜欢以痛苦的交易来换金钱。”

抄底 巴菲特谈抄底：“一旦市场出现某种程度的恐慌，人们的确需要大额资本时，伯

克希尔就是800求助电话。一旦道指在几天内每天都跌1000点，一旦潮水退去你会发现
一些裸泳者，这些人会给伯克希尔打电话。”

美联储 巴菲特评美联储刺激经济的行动：“我们处在一个完全未知的领域，现在美

联储的资产负债表约为3.4万亿美元，这可是很大一批证券。银行业储备头寸是惊人的，
富国银行在联储存有1750亿美元，而利率只有0.25%。这就是我们所创造出来的流动
性，它们没有抵达市场，因为银行把它们都存起来了。这就像看一部好电影，我不知道结
局因此将始终揪心。由于美联储的作为，我们已获益良多，这个国家也如此。”
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又到了一年一度朝

拜“股神”沃伦·巴菲特的
时刻。

当地时间5月4日上
午，2013 年伯克希尔-哈
撒韦股东大会在位于美
国内布拉斯加州的小城
奥马哈举行，巴菲特对于
外界最为关心的接班人
话题依然未给出明确的
答案，但再度向外界传递
了对于接班人的信心。

在股东大会前一天，伯克
希尔公布了截至今年 3 月 31
日的第一财季业绩，当
季净利同比增长 50.8%
至 48.9亿美元，每股收
益2977美元，远高于去
年同期的 1966美元，A
类普通股的账面价值自
去 年 年 底 起 增 长 了
5.5%。伯克希尔公司 3 日股
价也达到了每股16万美元的
历史高位，也就是说买一股
巴菲特股票的钱够在美国中
西部买一个独栋别墅。这也是
全世界单价最高的股票。

此次股东大会预计将吸引
4万多名来自全球各地的投资
者。奥马哈人口不过40 多万，
这座密苏里河畔的小城之所以
好比“投资者的麦加”，就因为
这里是伯克希尔-哈撒韦公司
的总部所在地。

巴菲特接班人
已经确定

几乎每次巴菲特现身的场
合，都逃不过同样的问题，那就
是接班人到底是谁，尤其是在巴
菲特去年患上前列腺癌之后。

长达 6小时的股东大会答
问环节上，巴菲特在第二个问题
就被问及离开公司后，最大的担
忧是什么。巴菲特回答称，公司
文化最重要，要保持企业文化，
并拥有一个比他本人更有激情、
智慧和能量的CEO接班人。他
重申，董事会已经确定了继承人
人选并已经达成意向。

巴菲特称，接班人计划是
目前董事会讨论的首要问题，
文化在这些年变得越来越重
要，要确保新的经理能够融入
这种特殊的文化中。

早在 2010年，巴菲特就先
后聘用了库姆斯和韦斯勒来协
助管理公司投资业务，并在今
年 3 月份时公开赞扬两人，称
这二人管理的投资业务真是赚
翻了。外界预计，这二人将会
接替巴菲特管理伯克希尔庞大
的投资业务。《华尔街日报》预
计，上述两人去年的奖金分别
超过了2700万美元。

数字

从未买过比特币
对于最近大起大落的比特

币（Bitcoin），巴菲特直接表示
对此一点都不了解，“490亿美
元没有一分钱买过比特币！”董
事会副主席查理·芒格则称，从
未对比特币有过信心。

比特币是一种由开源的
P2P 软件产生的电子货币，是
一种网络虚拟货币。

有信心从报纸
中获得10%回报率

有奥马哈当地股东质问
巴菲特为何钟爱报纸这一夕
阳产业，巴菲特解释称所买报
业价格相对盈利都很低廉，并
有信心从中获得 10％的回报
率。伯克希尔·哈撒韦公司过
去两年共收购28家报纸。

现年 82
岁的巴菲特
作为伯克希
尔-哈撒韦公
司董事会主
席，持有约三
分之一的股
权，净资产高
达 535 亿美
元，在《福布
斯》2013 年
全球富豪榜
中排名第四。

看空伯克希尔的著名空头
卡斯(Doug Kass)。他质疑股神
是否还像以往那样在投资前审
慎研究，比如像投资美国运通就
请了咨询顾问，而2011年50亿
美元投资美国银行过程中，巴菲
特承认自己在浴缸中觉得是一
个好主意，然后就打去了电话。

巴菲特反击道，他始终对
伯克希尔和公司的投资决策抱
有同等的热情，“你必须对某些
事情热爱才可能做好。如果你
对所做的事情绝对热爱，这是
一个巨大的优势。很自然的
是，专注度将提高你的产出
率。我投入了所有热情，虽然
有时候看上去不明显。”

“你必须对某些
事情热爱才可能做好”

你必须对某些事情热爱才可能做好

专注度将提高你的产出率

自莱特兄弟飞上天空以来，航空业就是投资者的死亡陷阱

我不担心美国银行系统会成为下一轮泡沫的根源

未来中国和美国将是超级经济大国

巴菲特开股东大会
他在说些什么？
他是怎么赚钱的？

人物


